

BAB V

KESIMPULAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan pemaparan pada bab IV dapat disimpulkan bahwa :

1. Revitalisasi pasar berdampak positif dan signifikan terhadap pendapatan pedagang di pasar sokarja. Untuk memperkuat hal tersebut, variabel revitalisasi pasar terhadap pendapatan pedagang memiliki nilai hubungan melalui hasil analisis Kendall Tau ($\tau - c$) menunjukkan nilai koefisien korelasi sebesar 0,404 yang menandakan terdapat korelasi positif dan signifikan antara revitalisasi pasar (X) terhadap pendapatan pedagang (Y) dengan arah positif. Ini dapat dilihat dari *output* program berupa revitalisasi fisik seperti kebersihan serta perawatan fasilitas pasar, lalu terdapat revitalisasi manajemen seperti penataan los/kios serta penerapan peraturan yang di buat agar sesuai dengan visi dan misi dari revitalisasi pasar itu sendiri, kemudian revitalisasi sosial yang berupa kenyamanan dan keamanan berjualan dipasar serta terdapat pertemuan rutin yang di adakan antara pihak pasar dengan pedagang. Dampak yang telah dirasakan oleh pedagang adalah pemberian los/kios yang sesuai dengan standar menjadikan pasar sokaraja lebih representatif sehingga memberikan rasa nyaman dalam berjualan, bangunan pasar menjadi lebih luas dikarenakan terdapat bangunan tambahan, los/kios yang sudah tertata dan sesuai dengan jenis barang dagangannya. Namun perlu perhatian lebih terhadap perawatan bangunan khususnya atap pasar agar segera ditindak lanjuti mengenai

kebocoran sehingga tidak mempengaruhi kualitas barang yang di jual, selain itu terhadap kios/los yang tidak aktif dari total 1054 data pedagang yang terdaftar hanya 411 pedagang yang aktif yang menandakan tidak ada setengah dari jumlah keseluruhan yang berdagang. Ini bisa menjadi salah satu solusi bagi penertipan pedagang yang masih berjualan di samping pasar dengan memproses los/kios yang tidak aktif sehingga mereka mendapatkan tempat yang lebih representatif di pasar dan tidak mengganggu kesusnya parkir dan laju kendaraan di karenakan sistem keluar satu arah.

2. Hasil yang berpengaruh dan signifikan terhadap pedagang pasar sokaraja Kabupaten Banyumas menunjukkan bahwa pedagang yang berjualan sudah mulai merasakan dampak dari program revitalisasi pasar yaitu berupa peningkatan pendapatan. Hal ini dapat dilihat dari tingkat pendapatan perbulan serta konsumsi pedagang.

3. Implikasi

Dari kesimpulan di atas, memberikan suatu implikasi mengenai pelaksanaan program revitalisasi agar lebih ditingkatkan khususnya terhadap pasar pasar tradisional yang belum direvitalisasi sehingga dapat lebih menarik minat pembeli serta memberikan tempat berdagang di pasar tradisional yang lebih representatif dan lebih bersih tentunya sehingga hal ini mengubah pola pandang masyarakat terhadap pasar tradisional yang kumuh, becek, dan kurang menarik untuk dikunjungi sebagai tempat untuk tempat berdagang sehingga diharapkan mampu meningkatkan pendapatan pedagang.

